

**PENGARUH AKUNTABILITAS, TRANSPARANSI DAN PARTISIPASI  
MASYARAKAT TERHADAP KESEJAHTERAAN MASYARAKAT  
(Studi Kasus Di Desa Pendem Kecamatan Junrejo Kota Batu)**

**SKRIPSI**



oleh:

**IGNASIUS PARIANTO**

NIM :2018110032

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI  
MALANG**

**2022**

## RINGKASAN

### **PENGARUH AKUNTABILITAS, TRANSPARANSI DAN PARTISIPASI MASYARAKAT TERHADAP KESEJAHTERAAN MASYARAKAT (Studi Kasus di Desa Pendem Kecamatan Junrejo Kota Batu)**

**Ignasius Parianto<sup>1)</sup>, Poppy Indrihastuti<sup>2)</sup>, Risnaningsih<sup>3)</sup>  
Email: [egisparianto650@gmail.com](mailto:egisparianto650@gmail.com)**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendapatkan seberapa besar pengaruh akuntabilitas, transparansi dan partisipasi masyarakat atas kesejahteraan masyarakat desa Pendem Kecamatan Junrejo Kota Batu. Metode yang digunakan adalah metode kuantitatif dengan analisis data menggunakan deskripsi regresi linear berganda dan data diolah menggunakan SPSS versi 25. Sasaran penelitian adalah masyarakat Desa Pendem Kecamatan Junrejo Kota Batu.

Hasil penelitian ini secara parsial menunjukkan bahwa akuntabilitas berpengaruh positif atas ketentraman masyarakat, transparansi berpengaruh negatif dan signifikan atas ketentraman masyarakat dan keterlibatan masyarakat berpengaruh positif dan signifikan atas ketentraman masyarakat. Sedangkan secara simultan akuntabilitas, transparansi dan partisipasi masyarakat berpengaruh bersama-sama atau simultan atas ketentraman masyarakat Desa Pendem Kecamatan Junrejo Kota Batu.

**Kata Kunci:** Akuntabilitas, Transparansi, Keterlibatan Masyarakat Dan Ketentraman Masyarakat.

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1. Latar Belakang**

Otonomi daerah di jaman sekarang mengalami perkembangan cukup pesat dalam pemerintahan di Indonesia, dimana ilmu akuntansi sangat penting dan berkembang dalam akuntansi pemerintahan. Ilmu akuntansi dalam lingkungan pemerintahan digunakan untuk pencatatan transaksi serta pelaporan kinerja pemerintah yang dilakukan secara transparansi dan akuntabilitas dimana pemerintah harus dapat mempertanggungjawabkan proses pengelolaan keuangan dengan tujuan utamanya adalah dapat memberikan keterbukaan informasi dan komunikasi mengenai keuangan yang jujur kepada masyarakat serta menaati peraturan perundang-undangan. Akuntabilitas dan transparansi adalah komponen utama untuk organisasi pemerintah yang dimana timbulnya penilaian dan masukan dari masyarakat terutama dalam mengelolah keuangan terhadap kinerja organisasi pemerintah tersebut (Anto *Et Al*, 2021)

Untuk mempermudah dalam pengambilan keputusan akuntansi khususnya dalam organisasi pemerintah sangatlah penting untuk diterapkan, mulai dari tingkat provinsi, tingkat daerah sampai tingkat pedesaan. Penerapan akuntansi tersebut tidak terlepas dari akuntabilitas dan transparansi guna untuk menyusun setiap anggaran dan mencatat setiap kegiatan yang dilaksanakan. Akuntabilitas dan transparansi yang meliputi keterbukaan informasi kepada masyarakat atas keputusan dan semua aktivitas yang dilakukan.

Usaha dalam mewujudkan suatu pengelolaan keuangan yang baik khususnya dalam pemerintahan desa sangat dibutuhkan penerapan akuntabilitas dan transparansi untuk menghindari terjadinya praktek korupsi atau kecurangan dalam pengalokasian dana desa. Penerapan akuntabilitas dan transparansi ini harus betul-betul diterapkan dan masyarakat wajib ikut berpartisipasi. Akuntabilitas adalah bentuk tanggung jawab dari sebuah badan atau organisasi dalam setiap kegiatan yang telah dibuatnya. Sedangkan transparansi adalah bentuk tanggung jawab dari pemerintah dengan melakukan keterbukaan setiap memberikan informasi terhadap kegiatan-kegiatan dalam melaksanakan tugasnya. Menurut Putra Dan Rasmini (2019)

Akuntansi keuangan daerah bertujuan untuk menyediakan berbagai informasi keuangan secara lengkap dan jelas oleh pemerintah daerah agar mudah dalam proses pengambilan kesimpulan oleh masyarakat terhadap laporan keuangan yang telah dibuat. Menurut Anto *Et Al*, (2021) untuk menghindari terjadinya praktik korupsi dan kecurangan dalam proses pengalokasian dana desa, maka akuntabilitas dan transparansi sangat penting diterapkan dalam pemerintahan desa. Jadi untuk menghindari hal tersebut organisasi nirlaba seperti pedesaan dituntut untuk selalu transparan dan akuntabel dalam setiap pelaporan setiap kinerja.

Partisipatif juga sangat dibutuhkan dalam menangani dana desa. Bentuk partisipasi masyarakat dalam menangani dana desa dapat diterapkan melalui badan perwakilan masyarakat desa atau masyarakat secara langsung. Tujuan dari partisipasi masyarakat adalah untuk memastikan apakah tahap pelaksanaan sesuai dengan rencana yang ditetapkan. Lambogia *Et Al* (2018) dalam penelitian mengatakan bahwa

Partisipasi masyarakat adalah aspek penentu peningkatan efektivitas pelaksanaan pembangunan desa dalam mewujudkan kesejahteraan masyarakat desa.

Usaha pemerintah desa dalam mensejahterakan masyarakat tidaklah mudah, harus dibutuhkan beberapa program yang bagus agar bisa berjalan dengan baik. Program tersebut adalah Anggaran Dana Desa (ADD). Program Anggaran Dana Desa (ADD) ini dibuat dengan tujuan untuk mengatasi lajunya tingkat kemiskinan dan membantu masyarakat desa dalam mencapai kehidupan sejahtera. Usaha pemerintah desa dalam mensejahterakan kehidupan masyarakat tersebut adalah membentuk kelembagaan masyarakat, pengaktifan fungsi dan peran pemerintah desa, dibuat lembaga sistem pembangunan partisipatif dan peningkatan sarana dan prasarana kebutuhan masyarakat. Menurut Ariska Yani (2021) Anggaran Dana Desa (ADD) adalah dana dari pemerintah pusat dan daerah yang diterima oleh pemerintah desa yang berfungsi untuk menunjang kegiatan desa.

Dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat tidak terlepas dari implementasi kebijakan desa yang telah ditetapkan. Pengimplementasian kebijakan pembangunan harus benar-benar sesuai dengan yang telah ditetapkan oleh pemerintah desa dengan masyarakat desa. Dalam mewujudkan kesejahteraan masyarakat, Pemerintah Desa Pendem Kecamatan Junrejo Kota Batu melakukan berbagai upaya diantaranya dengan menerapkan kebijakan desa yaitu pembangunan BUMDes “Lumbung Bumi”. Dengan pembangunan BUMDes ini pemerintah desa membuka lapangan kerja untuk masyarakat. Selain pembangunan BUMDES, upaya pemerintah Desa Pendem dalam mensejahterakan kehidupan masyarakat yaitu pembangunan

sarana dan prasarana. Pembangunan sarana meliputi pembangunan trotoar jalan utama, pembuatan tempat pembuangan sampah, penambahan sarana dan prasarana belajar, pengadaan komputer, pembuatan tembok keliling lapangan desa dan bantuan mesin bajak tanah. Pembangunan prasarana meliputi kesejahteraan sosial, ekonomi, budaya dan ketertiban desa. Sebagai bukti juga dari usaha pemerintah desa Desa Pendem dalam mensejahterakan masyarakatnya yaitu, pada akhir tahun 2021 Desa Pendem mampu menjuarai sebagai desa bersih narkoba dan pemerintah desa mengalokasikan khusus dari Anggaran Dana Desa (ADD).

Sehubungan dengan pembahasan di atas, peneliti dapat mengambil kesimpulan untuk meneliti **“Pengaruh Akuntabilitas Transparansi Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Di Desa Pendem Kecamatan Junrejo Kota Batu”**

## **1.2. Rumusan Masalah**

Berdasarkan paparan dalam penjelasan latar belakang di atas maka inti masalah dari penelitian ini adalah:

- a. Apa pengaruh akuntabilitas terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem?
- b. Apa pengaruh transparansi terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem ?
- c. Apa pengaruh partisipasi masyarakat terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem ?
- d. Apa ada pengaruh secara simultan akuntabilitas, transparansi dan partisipasi masyarakat terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem?

### **1.3. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan paparan dalam penjelasan latar belakang di atas maka tujuan dari penelitian ini adalah:

1. Untuk mendapatkan seberapa besar pengaruh akuntabilitas terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem.
2. Untuk mendapatkan seberapa besar pengaruh transparansi terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem.
3. Untuk mendapatkan seberapa besar pengaruh partisipasi masyarakat terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem.
4. Untuk mendapatkan seberapa besar pengaruh secara simultan akuntabilitas, transparansi dan partisipasi masyarakat terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Pendem.

### **1.4. Manfaat Penelitian**

1. Bagi Universitas

Hasil penelitian ini bisa menambah referensi perpustakaan dan mahasiswa dan mahasiswi Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang

2. Bagi Pemerintah Desa Pendem

Temuan penelitian ini bisa dipakai untuk sumber informasi terkait akuntabilitas transparansi dan partisipasi masyarakat terhadap peningkatan ketentraman masyarakat.

### 3. Bagi Peneliti

Temuan penelitian ini dapat menambah ilmu pengetahuan tentang akuntabilitas, transparansi, keterlibatan masyarakat terhadap peningkatan ketentraman masyarakat.



## DAFTAR PUSTAKA

- Anto, H. M., Suhendri, H., & Iriani, N. I. (2021). Transparansi Dan Akuntabilitas Laporan Keuangan Organisasi Keagamaan Pada Gereja Gpdi Gloria Malang. *Cakrawala Jurnal Penelitian Sosial*, 10(1), 21-38.
- Ardiyanti, R. (2019). *Pengaruh transparansi, akuntabilitas, partisipasi masyarakat dalam pengelolaan dana desa terhadap pemberdayaan masyarakat pada Desa Woro Kecamatan Kragan Kabupaten Rembang* (Doctoral dissertation, UIN Walisongo).
- Ariska, R. (2021). *Pengaruh Akuntabilitas Alokasi Dana Desa, Kebijakan Desa, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Kesejahteraan Masyarakat (Studi Pada Kecamatan Jambon Ponorogo)* (Doctoral dissertation, Universitas Muhammadiyah Ponorogo).
- Emylia, L., & Mildawati, T. (2019). Pengaruh Akuntabilitas Pengelolaan Keuangan Desa, Kebijakan Desa, Kelembagaan Desa Terhadap Kesejahteraan Masyarakat. *Jurnal Ilmu dan Riset Akuntansi (JIRA)*, 8(6).
- Erawati, N. A. (2019). *Pengaruh Transparansi, Akuntabilitas, Efektivitas, Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Keuangan Desa (Studi Empiris pada Desa Se-Kabupaten Kudus)* (Doctoral dissertation, UMK).
- Hadi, R. R. (2019). *Pengaruh akuntabilitas pengelolaan keuangan alokasi dana desa, kebijakan desa, dan partisipasi masyarakat terhadap kesejahteraan masyarakat: Study kasus Desa Genengan Kecamatan Pakisaji Kabupaten*

*Malang* (Doctoral dissertation, Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim).

Kuswanti, A. P. E., & Kurnia, K. (2020). *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi Add, Kebijakan Desa, Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Kesejahteraan Masyarakat*. *Jurnal Ilmu dan Riset Akuntansi (JIRA)*, 9(2).

Kuswanti, A. P. E. (2020). *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi Pengelolaan Keuangan Alokasi Dana Desa (Add), Kebijakan Desa, Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Kesejahteraan Masyarakat (Studi Empiris pada Desa Pasinan Lemah Putih Kecamatan Wringinanom Kabupaten Gresik)* (Doctoral dissertation, STIESIA SURABAYA).

Ramadhani, N. S. (2021). *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Pengelolaan Alokasi Dana Desa (Studi Empiris Pada Desa di Kecamatan Kalitidu, Kabupaten Bojonegoro)* (Doctoral dissertation, UPN" VETERAN" JAWA TIMUR).

Siregar, M. (2020). *Pengaruh Akuntabilitas, Transparansi, Dan Partisipasi Masyarakat Dalam Pengelolaan Keuangan Desa Terhadap Pembangunan Desa (Studi Kasus Di Desa Paluh Manis, Kecamatan Gebang, Kabupaten Langkat)*. *Jurnal Ilmiah Kohesi*, 4(2), 59-59.

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa  
<https://www.jogloabang.com/pustaka/uu-6-2014-desa>